

bas et que deviendrais-je en l'autre vie ? Mon âme, mon âme, je n'en ai qu'une. Écoutez un peu la voix publique, elle est contre moi. Rome a parlé, je suis plein de respect pour la chaire de saint Pierre, mais c'est sur votre parole. Le Saint Père ne me connaît pas et je suis persuadé qu'il ne m'aurait jamais admis s'il m'eût connu.

Je ne suis découragé par personne car personne ne me parle de cela; et tel est le pauvre état où je me trouve, que je ne puis m'ouvrir à personne pour m'aider. Je le fais aujourd'hui après y avoir mûrement et longtemps réfléchi devant Dieu. Il n'y a qu'à vous que je puisse faire dans ce moment et vous êtes contre moi; par mille raisons vous allez chercher à m'enfoncer dans l'abîme. Pensez-y donc ! Vous répondrez de mon âme; on admet guère de caution en pareil cas. Ne traitez pas à la légère une affaire d'où dépend mon salut et peut-être le vôtre; une affaire qui absorbe tous mes soucis, qui m'a déjà fait verser plus d'une larme quoiqu'il n'en paraisse rien.

Je ne demande pas de miracle, je suis trop misérable mais quelque chose de plus divin, de plus marqué au coin des œuvres de Dieu. Je vois en tout beaucoup de confiance en moi, mais ce n'est pas la voix de Dieu. Ayez la patience de lire ces expressions des sentiments de mon cœur: ils sont sans fard.

Le progrès de la mission de M. Dumoulin avance-t-il ? Avez-vous eu occasion de voir Mc Gilvray. M. Garden, agent de Mylord, doit être à Québec comme membre du parlement. Vous aurez peut-être occasion de le voir aussi.

J'ai parlé d'engager des hommes pour la Rivière Rouge; il s'en est présenté beaucoup, je n'ai conclu avec aucun au moins par engagement. j'ai voulu vous écrire auparavant. Il paraît qu'il faudra donner 800 louis ce n'est pas très cher, sans ce qu'on appelle équipement que je ne leur veux pas donner; mais avec quoi les payer ? Je ne vois guère jour à cela; il n'y a plus d'argent. Il ne faut toujours pas tromper, si je restais curé de Yamachiche ? Je me chargerais d'envoyer plusieurs, mais dans les circonstances actuelles je ne le peux pas, avisez-moi un peu.

J'aurai j'espère l'honneur de vous voir à la fin du mois si vous montez à Nicolet.

Veillez bien recevoir mes souhaits les plus sincères pour la conservation de votre santé, etc. quoique un peu tardifs ils n'en sont pas moins sincères.

J'ai l'honneur d'être  
 Monseigneur  
 de votre Grandeur  
 Le très humble et très obéiss. serviteur

PROVENCHER PRÊTRE